

En la capital. 4750 ptas. trimestre
 Id. fuera de la capital. 5 id. id.
 Ultramar en oro. 18 id. semestre
 Id. un año en oro. 25 id. id.
 Extranjero. 750 id. trimestre

Todo pago se entiende por adelantado.

Redaccion y Administracion, calle del Progreso, 4, 3.ª J.ª

LA LUCHA

En la 1.ª página una peseta la línea. En la 2.ª, 75 céntimos.—En la 3.ª, 50 id.—En la 4.ª, 25 y a los suscritores 12 céntos.—Anuncios mortuorios en la 4.ª página, desde cinco pesetas 50 céntos. en adelante.—Comunicados y remitidos de 1.50 á 5 pesetas la línea á juicio de la Administracion. Insértese ó no, no se devuelve el original.

Corresponsal en Paris para anuncios y reclamos, A. LORETTE, 61, Rue Caumartin.

Diario político, de avisos, noticias é intereses generales.

AÑO XXI.

Se publica todos los días excepto los siguientes á festivos.

GERONA, domingo 30 de Agosto de 1891.

NUMEROS SUELTOS 25 céntimos.

N.º 4.472

Compasión al trabajador!

Todos conocemos lo mucho que desde largos tiempos se viene hablando sobre la cuestion obrera, y cada cual propone medios para que con ellos se remedie la precaria situacion porque atraviesan los más, debido, según nuestro humilde parecer, al demasiado trabajo sin equitativa retribucion, á las bastardas contratas y á otras muchas causas que deberían cortarse de raíz, si como muchos proponen se les quisiera dar las consideraciones que esta abatida clase merece.

Prácticos y experimentados en la ejecucion de trabajos, no hemos visto en ellos más que miserias, vasallaje y demostrada ruina del obrero, porque puestas las grandes empresas ú obras en manos de contratistas ó de agentes *vididores*, por decirlo así, que en muchas ocasiones viven del sudor del prójimo, siendo en su mayor parte ajenos á la mision; y de aqui, que en determinadas obras no hayan dado más que un resultado fatal, según era de esperar. ¿Qué puede prometerse el desgraciado obrero de tales jentes, y sobre todo de las condiciones de un trabajo que, presupestado bajo la pericia de un inteligente facultativo, resulta valer 40.000 pesetas por ejemplo, y el *vididor* se compromete á ejecutarlo por 30.000? ¿En dónde encuentra el contratista la esperanza de salvar sus intereses? En el obrero, que encontrándose sin trabajo, como generalmente acontece, va allá á ser víctima del dogal que le presente éste, cuando al ir á pedirle un jornal se le dice: ¿Qué es V.? carpintero. ¿Cuánto gana cada día? catorce reales. Pues en este trabajo no podemos darle más que doce, con la condicion de que en vez de trabajar cada día las horas de seis á seis, aqui no se dá de mano hasta las ocho. ¿Quién dirá que esto no es cohartar las facultades del obrero, ya que tan amarga debe ser la situacion de aquellos, cuando á determinados trabajos se acogen con el esclusivo y sagrado deber de allegar un bocado de pan para sus idolatrados hijos? Para no consentir que el obrero continúe constantemente cual hoy, dispuesto á caer en ese abismo insondable de la explotacion racional, expondremos seguidamente en pró del mejoramiento, nuestro humilde parecer.

Siempre que los dueños de las grandes empresas no busquen el número necesario de facultativos inteligentes que no solo proyecten, como es muy común hacer en el día, sin que luego dirijan las obras por interponerse una contrata, aquellas una vez ejecutadas no les queda más que el figurin de la proyeccion, porque los centros que, contruidos con buenos materiales, deben ser la resistencia, el sostén y la solidez de la construccion, se los ha comido un intruso en ellas antes de haberse constituido. ¿Quién pierde en este caso? El intruso que ha mermado el capital necesario á las obras por lo cual aparece el cáncer principal de aquel desfalco, ó el dueño que creyó ver en el contratista un Sansón de dobles fuerzas y desmedida agilidad para que con menos dinero que el presupesto necesario arroja, quedara su obra completa, en tanto que ningún gasto hacia en la revision facultativa, que es la parte esencial de toda obra perfecta.

Esto es lo que sucede en muchas construcciones y, para evitarlo en cada caso, debería haber como ya indicamos anteriormente, el número de facultativos competente á las necesidades de las obras; no solo para que fuesen en un todo ejecutadas con arreglo al proyecto, que esto sería de la mayor importancia; sino para que, teniendo presente el trabajo que puede hacer en un día cualquiera de los artifices empleados en ellas, se regulara el jornal del albañil, por ejemplo, al levantamiento diario de un muro de 2^m × 1^m y

× 0^m 60 de espesor, haciéndolo así sucesivamente en las demás partes de la construccion, y con todos los oficios.

Apreciando esta idea, que ninguna dificultad tendrían en acogerla los facultativos, por ser este asunto de su mision; ya el obrero no tendría que ser obligado en el trabajo, porque sabiendo anticipadamente la cantidad que debería de trabajo en cada jornal, tendría suficiente con hacer lo estipulado, bajo la inspeccion facultativa que aseguraría el resultado.

Contradictoriamente sucede por lo común entre los obreros de un mismo oficio, que poniendo dos ó más á una misma clase de trabajo, el uno lo hace mejor y en mayor cantidad que el otro, ganando el mismo jornal; y puesto que esta diferencia ocasiona la mayor parte de las veces un disgusto entre aquellos, esto ya nunca más sucedería teniendo tasado el trabajo de cada jornal, porque el que entre los dos fuera más inteligente, podría ganar hasta cinco cuartos ó jornal y medio en un mismo día, mientras que otro difícilmente podría concluir lo estipulado para un jornal. En esta forma, creemos tendrían mayores ventajas los de esta humilde clase, debido á poder trabajar más que el jornal con su consiguiente retribucion, no haciendo falta los destajos, porque la buena administracion los mataría, una vez que la palabra *destajo* es la descuartizacion y ruina de la obra; y por otra parte el obrero tendría entonces la libertad para presentarse en un trabajo que, al preguntarle cuanto gana, pudiera decir seis pesetas; precio exagerado á las condiciones del jornal de hoy, y en el mismo caso podría decirle el facultativo despues de haberle visto trabajar, puede V. continuar, ó no me gusta su trabajo, sin que nadie pudiera molestarle en vista de la libre accion general á todos.

Gerona 28 de Agosto de 1891.
 Leon Moreno.

El lenguaje del gallinero.

Con este título ha publicado el Conde las Navas, un bonito artículo, del cual queremos dar á conocer una buena parte á nuestros lectores.

Con la voz, mediante el canto, dice el articulista, expresan el gallo y la gallina sus dolores, su bienestar, las necesidades que los aquejan y el placer de que disfrutan.

Si toda manifestación de lo esencial en lo sensible recibe el nombre de lenguaje —por donde hasta las cosas inanimadas, como los monumentos, lo tienen,—¿con cuánta más razón no podemos afirmar que los pollos *hablan*?

La luz primera hace llorar al hombre (que no hay aurora sin rocío), y el pollo, al salir del cascarron, así bajo las alas de su madre, como en los cajones de la incubadora artificial, pia lastimeramente. Parece que, á semejanza del infante, adivina ya su mísero destino; se considera débil enfrente de la lucha que le aguarda y, llama desconsolado á las puertas de la existencia, como el preso á las rejas de su cárcel.

El niño se duerme en el regazo materno, paño divino dispuesto siempre á enjugar las lágrimas de los hijos.

El pollo cesa de piar bajo las alas de la clueca, en donde encuentra el calor que es vida, cariño y amparo.

Ya en los albores de la pubertad, cuando el mozo se aleja de las faldas de su madre, porque otras sayas le atraen.... ¿Cuántas veces una vocecilla atiplada suele traicionar al pobre Tenorio en canuto!

¿Y quién es capaz de oír sin reírse los primeros cantos del pollo, de los que la gallina se mofa, como la más redomada coqueta, y el gallo apaga bruscamente en la garganta del atrevido?

Mucho antes de que hubiese por el mundo relojes de arena, de agua y de sol, cantaba el gallo sus amores, en otoño —pasada la muda,—antes de la media noche; en primavera á las dos de la madrugada y á las tres en invierno.

Alzase el sultán, sobre la percha del dormitorio, erguida la cabeza, firmes las patas, la cola baja y el cuello arqueado, erizada la pluma, roja la cresta, y sacando mucho el pecho, con infinita arrogancia, dá al aire apasionadísimo canto, que hace retemblar el gallinero.

¡¡*Quiquiquiiiiii!*!

Con más soberbia, si cabe—en el corral y el reñidero,—canta sus numerosas victorias, á veces cubierto de sangre, ciego, vacilante, agonizando.

El fué en todo tiempo y lugar el reloj de la naturaleza y solo dos sibiritas lo desterraron de aquella ciudad, centro de la molicie.

Prototipo de la galantería, cuando encuentra el grano perdido, el insecto apetitoso, el fresquísimo tallo de una hierba codiciada, se apresura á convocar á las gallinas, que acuden presurosas para disfrutar del festin.

¡*Co-co-que... co-co-que!*

La que llega primero es la favorecida. El no reconoce privilegios en este punto, y cuando la agraciada engulle la golosina, casi siempre entona el señor su canto de amores.

Los pollancones y los cobardes á quienes por celos tiene alejados de las gallinas el amo del serrallo, suelen imitar aquel *toque de llamada*, á fin de atraer á las incautas y disfrutar de sus favores lejos del tirano.

La aproximación de un ave de rapiña, que apenas se columbra en el horizonte, de un animal extraño, que se cuela en el corral, ó la presencia de un visitante importuno: hace que el gallo se aperciba inmediatamente. Acto continuo da la voz de alarma y sube de diapason á medida que el peligro aumenta.

—*Couas-couas-couas!*

Las gallinas repiten debilmente este canto de *terror* y se congregan en torno del sultán. Si el peligro ya no puede conjurarse, el ejército emprende entonces la retirada tras su general, que marcha alterado y contoneándose, á reclamar la protección del hombre, así como éste se acuerda de su Dios cuando el infortunio agita las fuerzas del cuerpo y del espíritu.

El gallo expresa con el canto la sorpresa. ¡*Co-co-cococo...!* El dolor: ¡*Cuaque... cuaque!* La incertidumbre: *co-o-o-que...*

No es preciso ser gran observador para poder apreciar con toda exactitud estos distintos estados de *su espíritu*.

La ingratitud, que reina en el gallinero como en el mundo, subleva al gallo y cuando una de sus hembras, olvidando las atenciones con que la colmó, la deferencia que derrochó en su obsequio y la distinción de que la hizo objeto, responde á las furtivas caricias de un rival afortunado: el monarca del corral, por medio de un canto imperioso recuerda á la liviana sus deberes. ¡*Cro-u-que!* y corre luego, hácia el intruso, dispuesto á vencer ó á morir en la contienda.

Al amanecer ó cuando el sol se pone...

¡Paso al enamorado y apuesto galan!... la cresta brotando sangre, temblorosa, como las hojas del chopo á impulsos de la brisa; la cabeza baja, los ojos inyectados, el cuello extendido, erizada la pluma (ó erguida la cabeza y el pico entre abierto), caídas las alas, rígidas, al punto de marcar surcos en el suelo levantando nubecillas de polvo, la pata y los dedos nerviosos, imprimiendo estrellas en la tierra removida... allá va don Juan en busca de doña Inés.

¡*Caracacoa... caracacoa!* «¡Ven ingrata que muero de amores!» Apaga la sed ra-

biosa que me consume, *caracacoa*.

Ella huye con la cola baja y el cuello extendido, cuanto puede, dando al sultán recortes que envidiara Guerrita. Las demás dejan de picotear en el suelo y presencian impávidas aquellos amorosos escarceos.

—¡*Caracoa!*—¡Ya eres mia, coquetuela! ¡Te pesqué!

—¡Me pescó! ¡*Coco-dos-coco-dos!*! ¡No me deshagas el peinado! ¡Qué bruto! ¡Qué pico tiene!

Como se observa en todas las hembras domésticas, la voz de la gallina es mucho más dulce que la del gallo, signo de predestinación á la maternidad.

Alguna, por su desgracia, imita el canto del macho y es condenada á muerte por el campesino, bajo pretexto de que *trae mala sombra*.

La superstición fué siempre hija legítima de la ignorancia.

Sería cuento de nunca acabar, proponerse traducir otras mil conversaciones del gallinero. El sinnúmero de advertencias previsoras que hace la gallina á los pollitos mientras dura la crianza y educación; el alegre y vanidoso canto que sigue á la postura; el roneo y mimoso que anuncia la cloquera; el himno que entonan á la libertad las que lograron trasponer la cerca, ó aprovechan el descuido del chico que no cerró bien la puerta del corral, y las murmuraciones á la sombra del arbusto, junto al hormiguero saqueado, despues de beber, al alba y al acostarse.

Pero el sol abandona nuestro horizonte y ellas, picoteando siempre, van una á una entrando en casa.

Allí comienzan las disputas sobre el sitio que cada cual ha de ocupar: todas pretenden encaramarse en la percha más alta.

Ni más ni menos que nosotros. Al fin cierra la noche y aun se murmura.

Entonces el gallo se incorpora en la cama... ¡*Cro-o-o-que!*

«*Silencio en las filas y hasta mañana.*»

GRESCA REPUBLICANA

(Del Correo Español.)

LO QUE DICE *El País*.

En su número del 23 publica *El País* un artículo que titula *Convocatoria*.

En ese artículo se confirma que el Marqués de Santa Marta no tiene facultades para resolver por sí y ante sí la reunión de la Asamblea de coalición republicana; y por lo tanto que la convocatoria que *La República*, *El Motín* y los demás órganos de los intransigentes revolucionarios han publicado es nula. Mejor dicho, que el acto del Marqués de Santa Marta es un acto faccioso.

Es de advertir que el primero que pidió esa convocatoria fué el Sr. Llano y Persi. Mas *El País* asegura que no tiene valor alguno, pues que de todas suertes, aun pidiéndola el Sr. Llano, debía resolver la Comisión permanente.

Estos formalismos entre revolucionarios, no parecen muy propios á muchos de los coligados. Mayor fuerza tiene otra indicación que hace *El País*, á saber: que pues la coalición está rota, la Asamblea de coalición no tiene para qué reunirse.

Queda una dificultad, y es la de que asistan á esa reunión los intransigentes, que no son pocos, y otros coligados que conceptúan necesaria la Asamblea, y entonces... no hay que decir cómo lo pasaría el indefenso zorrillismo.

Y resta otra dificultad mayor, que efectivamente el Sr. Ruiz Zorrilla opine que la conveniencia de reunir la Asamblea, como nos dice nuestro redactor-corresponsal desde San Sebastián, y entonces el jefe por un lado y el órgano por otro, acaba-

rán de convertir la coalición famosa en la más completa de las torres de Babel.

II

HABLA La República.

El periódico de Santa Marta, aliado ya de *El Motín*, se defiende como gato panza arriba.

Después de manifestar que los progresistas de la Comisión fueron los que pidieron convocatoria de la Asamblea, y que ésta es perfectamente legal, concluye así:

Declara *El País* con una arrogancia que no viene á cuento, que los delegados no acudirán á la Asamblea. Eso ya lo veremos. Mientras *El País* no nos presente los poderes que le acrediten como mandatario de todos los representantes, tendremos el disgusto de no conceder á sus afirmaciones más valor que el de una opinión particular y una aspiración singularísima. Y aunque nos presentara esos poderes, no por eso tendríamos razón ni dejaría de ser correctísima y arreglada á derecho la convocatoria.

La falta de asistencia de los delegados no tendría sino una de estas interpretaciones: ó una desatención en que nos resistiremos á creer siempre, ó un pavor que no sabemos en qué puede fundarse y que no nos explicamos convenga á los intereses del partido progresista que muestren sus delegados en la Asamblea.

En resumen: la convocatoria es perfectamente legal y está en pie. Ahora si á los progresistas les conviene ó no concurrir á la Asamblea, hallá se las hayan.

Nos parece que de esta hecha los progresistas se han cogido los dedos entre la puerta.

III

LAS CONFERENCIAS EN LA FRONTERA

Hé aquí el telegrama en que da cuenta de ellas *El Liberal*.

A la primera conferencia general han asistido los Sres. Muro, Esquerdo, La Hoz, Llano y Persi, Perotes, Nerpell, Zapatero y otros.

Examinóse la situación general de la política española en sus relaciones con los asuntos del partido demócrata progresista.

Estos fueron estudiados con elevación de miras, reinando unanimidad, entusiasmo y decisión para continuar la política trazada por el jefe del partido revolucionario español.

Se enalteció mucho la actitud y la conducta de los emigrados.

Antes de examinar la cuestión provocada por el Marqués de Santa Marta, el Sr. Muro salvó su situación especial, observando que no pertenecía á la Comisión permanente de la Asamblea nacional.

Deliberaron los Sres. Esquerdo, Llano y Persi, La Hoz, Nerpell, Zapatero y Peña, estando representados los Sres. Jiménez y Laforca, que pertenecen á la Comisión permanente, y muchos representantes de la Asamblea.

De los acuerdos concretos tomados, resulta que hay conformidad absoluta entre el pensamiento del Sr. Ruiz Zorrilla y los demócratas progresistas, todos pertenecientes á la coalición.

Se dió cuenta de las protestas contra el Manifiesto del señor Marqués de Santa Marta, elogiándose mucho la actitud de los órganos.

IV

NUEVO MANIFIESTO

Se ha leído y se ha aprobado el Manifiesto que los zorrillistas van á dar al país.

Antes de publicarlo será sometido á los demás miembros de la Comisión permanente.

Abarca dos puntos principales.

El primero es una protesta contra el Manifiesto del Marqués de Santa Marta. Le censura, de conformidad con las manifestaciones hechas anteriormente desde aquí, por los principales hombres del zorrillismo. Expresa el deseo y la decisión que tienen éstos de estrechar los lazos de unión con los republicanos.

El segundo punto se refiere á la convocatoria de la Asamblea. Comprendiendo la conveniencia y la necesidad de la reunión de la Asamblea. Comprendiendo la conveniencia y la necesidad de la reunión de la Asamblea, los firmantes del nuevo manifiesto entienden que no ha podido hacerse la convocatoria de la misma sin el acuerdo previo de la Comisión permanente, por tratarse de un hecho trascendental y ser la facultad de convocar la Asamblea atribución propia de la comisión permanente.

Protestan, por consiguiente contra la convocatoria hecha personalmente por el señor Marqués de Santa Marta con prete-

rición absoluta de la Comisión, en la que figuran dignísimos representantes de provincias.

EL REVOLUCIONARIO DE BADAJOZ

El Gobierno tiene ya noticia oficial de que el jefe de la sublevación de Badajoz, Sr. Asencio Vega, ha manifestado al cónsul de España en Rennes que se acoge al indulto.

Noticias locales y generales

Los días 7, 8, 9, 10 y 11 del próximo Setiembre, tendrán lugar en la villa de Olot los festejos con que anualmente obsequia aquel vecindario á su excelsa patrona la *Virgen del Turra*. Según el programa que hemos recibido, consistirán aquellos en generales repiques de campanas, funciones religiosas, en las que hará el panejirico de la Santísima Virgen, el notable orador sagrado padre Rafael Domenech, de la Compañía de Jesús, procesiones públicas, bailes de sociedad y públicos, conciertos en que tomarán parte la Música municipal, la charanga del Batallón de Cazadores de Figueras que guarnece la villa y la orquesta de Tortellá; iluminaciones que serán espléndidas, conciertos vocales, funciones de teatro por la Compañía del señor Arolas y en el *Centro de Católicos* por la sección dramática del mismo, corridas de novillos navarros por la cuadrilla del Diestro valenciano *Espartero*, fuegos artificiales por el pirotécnico *El Relámpago*, de Gracia etc., etc., etc.

Creemos que si el tiempo no comete alguna de sus proverbiales informalidades, será mucha la concurrencia de forasteros á la siempre leal villa de Olot, no solamente de los pueblos comarcanos, si no de otros más distintos, pues de esta ciudad sabemos se disponen muchos vecinos á trasladarse allá durante los días mencionados.

Dentro de breves días, publicará la *Gaceta* el itinerario definitivo del servicio postal entre Madrid y Barcelona.

El correo llega ahora á la ciudad de los Condes, á las siete de la tarde y sale á las siete de la mañana. No queda espacio para despachar la correspondencia, y el público quejábase amargamente de esto.

Desde el 1.º de Enero, el tren correo llegará á Barcelona á las 3,36 de la tarde y saldrá á las 10,20 de la mañana.

¿Sacaremos alguna ventaja de estos cambios? Tiempo para ello hay; ahora solo falta que las necesidades de Gerona sean atendidas.

—Acompañado de su estimada familia, regresará mañana á esta capital nuestro muy querido amigo D. Joaquín Ruiz Blanch.

—Anuncia un periódico de París, *Le Matin*, que uno de los grandes editores franceses, alarmado por la crisis que atraviesa en la actualidad el comercio de libros, se propone aplicarla remedio.

Para conseguirlo, estudia un proyecto cuya realización dará un golpe funesto á la venta de volúmenes á 3,50 pesetas, y por consiguiente, aumentará su circulación.

Se trata de publicar volúmenes inéditos á 50 céntimos.

Según afirma aquel editor, la venta de libros á 3,50 el tomo, disminuye considerablemente, porque el público entiende que el precio es muy elevado.

Con libros á 50 céntimos, la tirada aumentará en proporciones enormes y establecerá una compensación ventajosa para éstos.

Esta transformación se verificará dentro de algunas semanas, á mediados de Octubre.

Queda, pues, destronado el volumen á 3'50 pesetas, cuya invención, por Champertier (Padre), causó una revolución en la librería.

Si la progresión decreciente del precio continúa, el porvenir es del volumen á 10 céntimos.

—Segun noticias, los pescadores de nuestra costa están muy esperanzados estos días por haber abundado antes de ayer y ayer la pesca de la sardina, que tan buenos rendimientos les proporciona cuando

es abundante.

—La *Gaceta* del día 21 ha publicado una real orden disponiendo que en lo sucesivo las corporaciones provinciales y municipales no procedan al otorgamiento de la escritura de los contratos que celebren sin que el rematante exhiba los recibos de haber satisfecho los derechos devengados y suplementos adelantados por el notario ó notarios autorizantes de la subasta, si ésta, por exceder de 50.000 pesetas, hubiere sido doble y simultánea, y además igual documento que acredite haber satisfecho los derechos de inserción de los anuncios en la *Gaceta* y *Boletín Oficial*, así como cuando los contratos se celebren por administración se exijan iguales documentos al concesionario, y si la corporación llevase por sí propia el servicio ú obras que hubiere intentado contratar, será ella misma la obligada á abonar al notario ó notarios los derechos devengados por éstos al autorizar las subastas sin efecto.

—A las nueve de la noche de hoy, la sociedad *Talia* celebrará función dramática, poniéndola en escena las piezas catalanas en un acto *Aucells de papel*, *Cura de moro* y *Lo polisson*, terminando dicho espectáculo con un lucido baile á orquesta.

—En la noche del ventitres del actual, se cometió en la Iglesia de Santo Domingo de Almería, un robo sacrilego de bastante importancia, según dicen los telégramas. Los ladrones se llevaron dos coronas de oro con pedrería riquísima, un aderezo completo, alfileres de brillantes y nueve sortijas de diamantes y esmeraldas.

A las cinco de la mañana una señora notó el robo. Avisó al sacristán, y en seguida se dió parte de lo que ocurría al capellán de la iglesia, al Obispo y al juez.

Acerca del valor de lo robado, hay dos cálculos: dicen unos que vale 5.000 duros; otros aseguran que pasa de 10.000.

Han sido detenidos el dueño del café de Colón, llamado Arturo y sus hijos.

El hecho ha causado gran indignación. Varias señoras piensan abrir una suscripción para reponer las alhajas robadas.

Y suma y sigue. Por supuesto, según el telégrafo, los ladrones no han sido habidos, cosa corriente.

—Copiamos de *Las Provincias* de Valencia del 27:

En la playa de Levante, no lejos de la costa, unos pescadores del Cañametar consiguieron apoderarse anteayer tarde de un magnífico pez-espada, vulgarmente emperador, que mide dos metros de la cabeza á la cola y su afilada espada más de medio metro. Los esfuerzos que hicieron para matarlo y cogerlo no fueron pocos, pero los vieron recompensados, subiéndolo por fin los seis pescadores á bordo de la barca, llevándolo á una casa de la calle de la Alemeda, del Cañametar, donde ayer acudieron muchos veraneantes y pescadores á ver el corpulento y fiero cetáceo, raro en estas costas.

—Tenemos entendido, que por no reunir las condiciones que la ley exige, la Intervención de Hacienda de esta provincia se niega á reconocer haberes al nuevo Inspector de Hacienda, últimamente nombrado y que ha tomado posesión del cargo, D. Eleuterio Ramirez.

—Ha muerto uno de estos días en París, un griego de veinticinco años, que tenía las siguientes medidas:

Estatura, dos metros 33 centímetros. Peso, 118 kilogramos.

Longitud del pie, 41 centímetros; circunferencia de la cabeza, 69; idem del cuello, 46; largo de las piernas, 70 centímetros.

Este angelito puede citarse como uno de los mayores casos de estatura elevada.

—Dice *La Concentración*:

Parece que la Compañía de ópera italiana que actúa en el Teatro principal de Gerona piensa dar unas cuantas funciones en el de esta ciudad.

Aunque la época no es la más apropiada para sacar algun provecho de nuestro Teatro, quizás la novedad de la ópera, que hace mucho tiempo no la hemos oído en nuestro Coliseo, llame concurrencia á él y salga la empresa bien de su cometido.

Nos alegraríamos.

El apreciable colega figuerense anda equivocado; en Gerona no funciona actualmente compañía de ninguna clase.

—A las 9 y media de la noche de hoy, celebrará la sociedad *Odalisca* otro de sus importantes bailes el cual, como todos, es de esperar se verá concurrido.

—La afición al arte del torero se ha desarrollado tan extraordinariamente en Pa-

ris, que el hijo de un acaudalado comerciante de aquella capital se ha hecho torero.

Para seguir sus inclinaciones, pidió prestados 2.000 francos á un amigo de su padre, y se dirigió á España, donde pensaba aprender en todas sus reglas la profesión de Pepe-Hillo.

Por desdicha para sus planes, en el camino fué detenido por la policía y devuelto al hogar paterno.

Este futuro *Lagartijo* francés, es un muchacho bastante joven.

—Hemos tenido ocasion de examinar el precioso altar recientemente inaugurado en la nueva Iglesia de las *Hermanitas de los Pobres*, obra salida de los acreditados talleres de los inteligentes escultores señores don Salvador Murtra é hijo, bajo la dirección del ilustrado maestro de obras jubilado D. Tomás Carreras quien, á pesar de todo, está en activo servicio cuando se trata de coadyuvar á la realización de toda obra benéfica.

El altar que nos ocupa, es en general de construcción bizantina, con algunas reminiscencias de estilo romano, siendo cedro la madera empleada en su construcción.

A los constructores se les encargó que se deseaba no abundasen los primores de lujo, ya que siendo la obra costeada por las limosnas de varios de muchos devotos, no era conveniente hacer alardes de esplendorosa riqueza.

En resumen, el trabajo de los señores Murtra, resulta sencillo á la par que elegante, por lo que nos complacemos en enviarles la más entusiasta felicitación, por la nueva muestra que han dado sus dotes artísticas.

—Los viajeros que, procedentes del Norte pasan estos días por Valladolid y estaciones próximas, se ven sorprendidos por la visita de la Guardia civil y otros agentes de autoridad, que se fijan principalmente en los rostros de los jóvenes viajeros.

La cosa tiene su explicación, que no es otra que la escapatoria, el *raptó*, como ellos dirían, de cinco ó seis jóvenes zamoranos, que en un mismo día y en un momento determinado abandonaron el hogar doméstico en compañía de otros tantos galanes.

Hasta ahora, que nosotros sepamos, no se han encontrado los nidos de las *inocentes parejas*.

—Con carácter interino, ha sido nombrado Director de la Escuela Normal de esta provincia, nuestro particular amigo D. Antonio de Bordons á quien felicitamos por la distinción que ha merecido.

—El fundador, director y único propietario de el *The Times*, diario de Nueva York, Mr. George Jones, falleció el 12 del actual.

En la dirección de la empresa probablemente le sucederá su hijo, que desde hace tiempo sustituía á su padre durante la ausencia de éste.

—Ha caído sobre nosotros, dice un periódico de Sevilla, una plaga de mosquitos, que deja atrás á la de Egipto.

En casa de una aristocrática señora, el patio de cuya casa es un hermoso jardín, había tal número de ellos, que los contentulios tuvieron que recogerse á uno de los salones, donde sin embargo, sufrían tales acometidas, que se decidieron á exterminarlos.

Llevada la cuenta de las víctimas por cada uno de los que las hacían, ascendió la suma de muertos á 1.632.

—Un hijo de esta ciudad recién llegado de luengas tierras, visitó anteanoche una casa *non sancta* de la calle del Pou Rudó, donde se vió acometido de un fuerte accidente que á los pocos minutos puso término á su existencia.

En una camilla fué conducido al Hospital, donde ayer se le debió practicar la autopsia.

—El teniente de marina de los Estados Unidos señor Mac Carty Cittle, ha sido comisionado por el presidente de aquella República para que venga á España con objeto de que dirija la construcción de un facsímile de la carabela «Santa María» en la que el atrevido navegante genovés, hizo su inolvidable viaje, que dió por resul-

tado el descubrimiento de América.

El facsímil está destinado á la Exposición de Chicago.

El pequeño buque estará tripulado por marineros españoles, que irán vestidos á manera que lo estaban los que acompañaron al inmortal Colon, y así la jarcia como la arboladura y el velamen serán exactamente iguales á los que arbolaba dicha nave, la que se exhibirá por vez primera en la gran revista naval que se celebrará en el puerto de Nueva York, y será saludada con honoríficas salvas hechas por la artillería de las escuadras de todas las naciones, que tomen participación en aquella revista.

En los días 6, 7 y 8, del próximo Septiembre, celebrará su renombrada fiesta mayor la industrial villa de Vidreras.

Aparte de las funciones religiosas en que se venera á su digna y celestial patrona, se obsequia á los forasteros con las tradicionales sardanas llargas, y lucidos bailes en un entoldado levantado al efecto, habiéndose contratado la orquesta de la Villa y la de Escalas de Barcelona.

Se ha puesto á la venta en Berlin, la *Historia de la guerra franco-prusiana*, escrita por el mariscal Motlke.

Hay en ella apreciaciones terribles contra el mariscal Bazaine y benévolas para Mac-Mahon.

Acompañado de su familia, anteayer salió para Barcelona D. Antonio Tornel, digno Administrador que ha sido hasta ahora de Propiedades y Derechos del Estado en la Delegación de Hacienda de esta provincia.

La corte imperial de Alemania anda escandalizada con un hecho muy propio de nuestros tiempos.

La baronesa de Beust, hija natural de la princesa Schleswig-Holstein Glücksburgo, que murió en el mes de Mayo último, ha presentado demanda civil ante los tribunales de Berlin, reclamando á la Emperatriz la herencia de su madre.

La princesa difunta testó á favor de la Emperatriz de Alemania. Pero la baronesa de Beust niega la validez del testamento, por falta de requisitos legales, y pretende que ella es la única heredera legítima de la princesa, aunque hija natural.

Consultados sobre el caso varios jurisconsultos berlineses, opinan que el testamento no es regular, que puede atacarse en buen derecho, y que la emperatriz se verá obligada á devolver á la baronesa de Beust la herencia de su madre.

En las esquinas de nuestras calles hemos visto unos anuncios que dicen: *Circo Alvarez; Aviat ho farem.*

¿Qué será?
—Cortamos de un colega de Barcelona las siguientes líneas:

En las oficinas del Estado Mayor de esta Capitanía general se está estudiando actualmente el plan para las maniobras militares que probablemente se efectuarán á mediados de Septiembre próximo en el llano de Vich.

Dichas maniobras estarán dirigidas por el capitán general don Ramón Blanco y tomarán parte en ellas la mayor parte de las tropas de esta guarnición y algunas fuerzas que guarnecen los plazas de este distrito.

Calculase que asistirán á las mismas de 6 á 7,000 hombres.

En breve saldrá de Conanglell, para el punto que se le designe, el cuarto regimiento de zapadores-minadores con objeto de preparar el terreno en donde hayan de verificarse las maniobras.

Según tenemos entendido el tifus toma en esta ciudad cada día más proporciones.

Ayer nos dijo un ilustrado facultativo, que es muy probable que el desarrollo de aquella contagiosa enfermedad sea debida al no haberse limpiado las cloacas en la presente época de calores.

Recomendamos á las autoridades tomen las precauciones necesarias para evitar la propagación del mal.

En San Sebastián dejóse sentir una fuerte galerna en la noche del sábado al domingo último, lloviendo copiosamente este último día.

En cambio, en los campos de Navarra, Aragón y Cataluña no cae una gota de agua, lamentándose los agricultores de la falta de la misma.

Ha tomado posesión del cargo de Vocal de la Junta provincial de instrucción pública, nuestro particular amigo el Con-

cejal del Ayuntamiento D. Narciso Madrenas.

ENTRE NOVIOS.

—¿Qué sucio llevas el hongo
—¿Qué he de hacer bella ilusión?
—Lábalo con el jabón

De los PRINCIPES DEL CONGO.

Jabonería Victor Vaissier—Paris.
De venta en las principales perfumerías.

TODO ESTÁ IGUAL.

Todo está igual que el día en que me fui.
(Letra de La Bruja.)

Todo lo encuentro lo mismo que el año pasado.

La fuente de la *Gitana* cercada de frondosos árboles.

La *Peña cortada* vigilada por el barranco del mismo nombre, ostentando el gran trabajo que en ella dieron los Romanos.

La *Torre-cilla* ofreciendo á los que la visitan preciosas frutas y un panorama encantador.

El *Balcón* sirviendo de Eden á los que allí affuyen.

La campana de la torre con su bronco tañido, llamando hora tras hora á los muchos fieles á la Iglesia.

Las encantadoras mozas, con sus trajes cortitos, ocasionando muchos *retorcijones* de corazón.

¡Qué bonitas son Dios mio!
¡Qué palmas más seductores!
¡Son cual gotas de rocío,
en el cáliz de las flores!

Los campos poblados de verdes árboles, se ven invadidos ora por los enamorados ruiseñores, ora por el alegre jilguero, ora por la sabrosa perdiz.

Las montañas, como antes, parece que quieren tocar los cielos; y pobladas de romeros, espliego y tomillo, circundan esta Suiza en pequeño.

El cielo, con su color azulado, diáfano, limpio.

Saturnino Monsalve el bullanguero, con su carácter risueño y con sus cuentos color amapola.

Solo no encuentro al General.

Este señor, á quien nosotros apodábamos así, era un honrado anciano que toda su vida la habia consagrado al trabajo, haciendo cuántos favores le eran dables.

Su chifadura era la milicia.

¡Cuántas veces me ha repetido lo siguiente: «Aun me parece que oigo á Napoleón gritar con toda la fuerza de sus pulmones: «soldados; soldados; no desmayar. España será nuestra; las bellas españolas darán calor á nuestros ánimos... y desgraciadas de ellas si se negaran... y pobres de los españoles si hicieran la menor resistencia.

Adelante con nuestra empresa... adelante, que no está lejana la hora en que nuestra inmortal bandera siente sus reales en española tierra. No está lejos el día en que todo gire á nuestro gusto, todo se mueva á nuestros impulsos.»

¡Pobre general, seale la tierra que cubre sus honrados restos, tan ligera como el aire!

Aquí en Chelva, es en donde corri parte de mi infancia; (aunque no soy chelvano) en donde yo sentí el calor del amor ante una muger *seductora*; en donde crecí al abrigo de los generosos habitantes y al amparo de un clima muy benigno; unos aires, puro aroma; unas aguas frescas como la nieve y hermosas como el bálsamo para la pena.

Aquí, en Chelva, es en donde reposan los restos de mi querida madre.... séame permitido tributar un respeto á la que me dió el sér.

Ya que estás en los cielos ¡madre mia! vela por mí.
Mándame un suspiro de alegría,
mándalo aquí.

Ramiro Alegre Garcés.

EL HIPNOTISMO Y EL TIMO.

En la Sala décima del Palacio de Justicia de Paris se ha desarrollado una escena muy curiosa.

Compareció un agente de negocios de treinta y siete años, el cual habia usurpado el título de abogado y habia hecho varias estafas.

Al preguntarle por su nombre, no respondió el acusado, que se llama Emilio David.

El presidente insistió varias veces inútilmente.

—Vamos, es usted sordo, acabó por decir.

—No, señor presidente—dijo entonces su abogado—es muy probable que David

duerma. Mi cliente es un histérico que cae con frecuencia en ese estado de sueño hipnótico.

Y siguiendo el método de los magnetizadores, fijó sus ojos en Emilio David, después lo atrajo y lo rechazó, lo hizo sentar y levantarse aproximándose, subiendo ó bajando el dedo.

Para probar esta experiencia, su abogado leyó el informe de un médico respecto al caso.

David es muy facilmente hipnotizable, dice el informe.

Un ruido intenso, la fijación de una mirada, una emoción súbita y viva, bastan para hacerle caer en el sueño hipnótico. Este estado no se presenta siempre con los mismos caracteres, y aquí debemos insistir, particularmente, sobre una de las formas que reviste.

En algunos casos David, al dormirse espontáneamente, cae en uno de esos estados que se han designado con el nombre de condición segunda y automatismo ambulante.

Entonces se asemeja á un hombre despierto; va, viene, es capaz de obrar y hablar y entregarse á actos verdaderamente complicados.

Puede sostener una conversación, jugar á las cartas, sin que las personas que charlan con él se aperciban de su estado de sonambulismo.

En este estado ha llegado David á hacer largas peregrinaciones, por ejemplo, desde Paris á Troyes, sin que al despertar haya tenido el menor recuerdo de su condición segunda.

De aquí se deduce que ciertas gentes son absolutamente irresponsables de sus actos, y que sin darse cuenta puedan cometerse toda clase de acciones culpables.

El tribunal ha condenado á David á un año de prisión para que no vuelva á dormirse.

Nuevo alimento.

En Shelton (Connecticut) vive un hombre en el que se ha desarrollado el original y extravagante apetito de comer ranas vivas.

Este hombre, John Stowe, hace algunos años que está establecido en aquella localidad, pero hasta muy recientemente no ha sido conocida su afición á estos batracios, y muy pocas personas creían que fuera cierto que el tal Stowe se tragara las ranas vivas.

Dos experimentos hechos en público no han dejado á los incrédulos la menor sombra de duda, sinendo lo mas extraño é incompensable, científicamente hablando, no que se trague los animales vivos, sino que una vez en el estómago, éste no los rechaza y los devuelve.

Ello es que Stowe dice que las ranas son un gran alimento tan nutritivo como las otras pequeñas, y sostiene que diariamente comen las gentes cosas mucho peores.

La conversion de Talleyrand.

Sabido es que el hábil diplomático de este mundo fué el Obispo de Autun antes de jugar en el mundo el importante papel que desempeñó en los últimos tiempos de la revolución francesa, durante los reinados de Napoleón I y de Luis XVIII y en los primeros años del de Luis Felipe.

Separado Talleyrand públicamente de la Iglesia católica, hizo lo que casi todos los apóstatas: contraer un matrimonio civil, y así vivió largo espacio de tiempo, completamente olvidado de sus deberes religiosos.

Dios, sin embargo, llamábale misericordiosamente al arrepentimiento, prolongando su vida para hacerle ver palpablemente por una parte la falsedad de las doctrinas revolucionarias, que habian contribuido á separarle de la Religion, y por otra su asistencia de todos los días á la Iglesia católica.

Multitud de personas piadosas rogaban y trabajaban continuamente por la conversion del apóstata, y no eran pocas las que esperaban lograrla, á pesar de que los años pasaban y no daban señales de arrepentimiento.

Y no salieron fallidas tales esperanzas, porque el príncipe de Talleyrand se convirtió pública y solemnemente y murió reconciliado con la Iglesia.

EL DUCADO DE MONTPENSIER

El conde de Paris, como jefe de la casa real de Francia, ha notificado oficialmente á las cortes europeas que el título de duque de Montpensier, que pertenece por derecho propio á los hijos de los soberanos de la casa de Borbon (rama francesa), lo llevará en adelante su hijo segundo, el príncipe Francisco Fer-

nando de Orleans, que nació en el castillo de Eu en 9 de Septiembre de 1884.

El título de duque de Montpensier lo llevó hasta la muerte, acaecida hace un año en Sanlúcar de Barrameda, D. Antonio María Felipe de Orleans, padre de la condesa de Paris y del infante D. Antonio.

Como este último es por su nacimiento y por su casamiento súbdito español, ha perdido el título de duque de Montpensier, el cual ha vuelto á la familia real de Francia, segun estaba ordenado desde su régia agregación.

El ducado de Montpensier, uno de los títulos mas ilustres de la historia de Francia, se remonta al siglo XIII, á 1226. Perteneciendo entonces á la familia señorial de Beaujeu con de Juan do Dreux, la casa y Estados de Montpensier entraron á formar parte de la familia real de Francia.

Perfil del día.

TODO Á LA RUSA

Toda la política viene de Rusia y, como es natural, no solo nos envia el autócrata á sus grandes duques, sino su temperatura. A «la del frito», famosa en los anales del observatorio de *La Correspondencia*, ha seguido «la de los Romanoff».

El escenario de la política internacional representa témpanos y llanuras nevadas.

Los simones se convierten en trineos; *La Epoca* será la *Novoie Wremya*; añadiremos cuantas f sean necesarias á los apellidos para *rusificarnos*.

Otros veranos se hablaba de graves crisis y de disidencias. Ahora solo se habla de los grandes duques. Lcs Alejos y Wladimiro van de pueblo en pueblo llevando en su maleta la paz de Europa. ¿Dónde irán hoy los grandes duques? Las autoridades y los correspondientes están alarmados temiendo ser sorprendidos por los ilustres rusos que viajan de incógnito, pero con orquesta y banderas. Desde San Sebastian á Móstoles reina en todas partes la ansiedad.

Europa entera mira al Krenlim. Rusia se ha puesto de moda. El *caviar* sube de precio. Los teatros preparan representaciones solemnes de la zarzuela *Todo por el czar*. En Alcorcon se dispone un recibimiento entusiasta, por si esta vez no son las cargas de combustible de la cancion, sino rusos efectivos y reales ó imperiales los que llegan. Hay quien se descubre con respeto al sacar del bolsillo la petaca de piel de Rusia.

Madrid se siente más *descapitalizado* que nunca, y envidio á San Sebastian, que al fin tendrá su *Wladimiro* correspondiente.

Los que vivan de la actualidad, ya que no pueden demostrar de otro modo sus simpatías á Rusia, van á echar pedazos de pan al oso blanco del Retiro.

(De *El Imparcial*.)

Movimiento de poblacion.

NOTA de los Nacimientos y Defunciones ocurridos en esta Ciudad, suministrada por LA NEOTAFIA de conformidad con el Registro Civil.

Día 28.—Nacidos.—Varones, 0.—Hembras, 1.
Muerlos.—Maria del Rosario Cristiá, 10 meses.—Vicente Sansó, 14 meses.
Día 29.—Nacidos.—Varones, 0.—Hembras, 0.
Muerlos.—José Marrull 58 años.

MATAS.

Boletin religioso.

SANTOS DE HOY
Sta Rosa de Lima, vg.
CUARENTA HORAS
Están en la Iglesia de las Bernardas

Imprenta de LA LUCHA, Plaza del Grano, 6.

Anuncios.

25 AÑOS DE ÉXITO

SE VENDE EN LAS FARMACIAS DEBROGUERIAS Y ULTRAMARINOS.

Servicios de la Compañía trasatlántica de Barcelona



Línea de las Antillas, New-York y Veracruz.—Combinación a puertos americanos del Atlántico y puertos N. y S. del Pacífico.
Tres salidas mensuales, el 10 y 30 de Cádiz y el 20 de Santander.
Línea de Colón.—Combinación para el Pacífico, al N. y S. de Panamá y servicio a Cuba y Méjico con trasbordo en Puerto Rico.
Línea de Filipinas.—Extensión a Ilo-ilo y Cebú y combinaciones al Golfo Pérsico, Costa Oriental de África, India, China, Conchinchina y Japón.
Línea de Buenos Aires.—Un viaje cada mes para Montevideo y Buenos Aires, saliendo de Cádiz a partir del 1.º de enero de 1890.
Línea de Fernando Poo.—Con escalas en las Palmas, Rio de Oro, Dakar y Monrovia.
Servicios de África.—Línea de Marruecos. Un viaje mensual de Barcelona a Mogador, con escalas en Málaga, Ceuta, Cádiz, Tánger, Larache, Rabat, Casablanca y Mazagán.
Servicio de Tánger.—Tres salidas a la semana: de Cádiz para Tánger los domingos, miércoles y viernes; y de Tánger para Cádiz lunes, jueves y sábados.
Estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables, y pasajeros a quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio.
La Empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.
AVISO IMPORTANTE.—La Compañía previene a los Srs. comerciantes, agricultores e industriales, que regirá y encaminará a los destinos que los mismos designen, las muestras y notas de precios que con este objeto se le entreguen.
Esta Compañía admite carga y expide pasajes para todos los puertos del mundo servidos por líneas regulares.
Para más informes.—En Barcelona; La Compañía Trasatlántica y los Sres Ripol y Compañía, plaza de Palacio.
Cádiz; la Delegación de la Compañía Trasatlántica.—Madrid, Agencia de la «Compañía Trasatlántica», Puerta del Sol, 10.—Santander; Srs. Angel B. Pérez y Compañía.—Coruña; D. E. de Guarda.—Vigo; D. Antonio Lopez de Neira.—Cartagena; Sres. Bosch Hermanos.—Valencia; señores Dart y Compañía.—Málaga; D. Luis Duarte.
Para más informes, dirigirse al Representante en esta Capital D. ANTONIO BOXA.

SOCIEDAD GENERAL

de transportes marítimos por Vapor.—Comunicación entre Europa y la América del Sud.

Se emplean solo 16 días.—Salidas fijas del puerto de Barcelona el 15 de cada mes. Prestan este servicio los grandes y magníficos vapores PROVENCE, BEARN, LA FRANCE, SAVOIE, POITOU y BOURBOURGNE admitiendo carga y pasajeros para RIO-JANEIRO MONTEVIDEO Y BUENOS-AIRES.
Salío del puerto de Barcelona el día 11 de Agosto

EL VAPOR ESPAGNE,

de 4.200 toneladas, admitiendo pasajeros y carga.

NOTA.—Estando ya limitada la cabida, se advierte a los señores cargadores se sirvan pasar nota anticipada de la carga, la que deberá ser encargada el día 12 precisamente.—PRECIOS: 1.ª clase, 160 duros.—2.ª 100 duros.—3.ª 40 duros.

NOTA.—Estos vapores tienen todas las comodidades que pueda apetecer.
Los pasajeros de tercera clase serán alojados en grandes Cámaras bajo cubierta, y se les proveerá de ergón, cabecera, y manta, y se les suministrará diariamente vino, pan y carne fresca, con el servicio de mesa, cubierto, etc. Hay cámara especial para señoras en 3.ª clase.
Los pasajeros que llegan a Buenos-Aires por los vapores de la Sociedad, serán si gustan desembarcados y admitidos durante ocho días en la fonda de emigrados por cuenta del gobierno argentino. Serán también conducidos por cuenta del mismo gobierno (por mar ó ferro-carri) al punto de la República que ellos elijan.
Los equipajes deben entregarse precisamente el día 14 en el local destinado por la compañía.
Consignatarios: Sres Ripol y C.ª, plaza de Palacio esquina a la de Marquesa, en Barcelona.
Se despachan pasajes hasta el 14 si antes no se ha llenado el cupo; para más informes, acúdase al Representante general en esta provincia D. Antonio Boxa.

FIJENSE BIEN LOS ANUNCIANTES

en que a nadie mejor que a la SOCIEDAD GENERAL DE ANUNCIOS DE ESPAÑA se puede encargar de una publicidad completa, en toda la prensa del mundo, con notable economía en los precios.
Fieles a nuestro lema de siempre «HECHOS, NO PALABRAS», sometemos a la y llanamente al estudio de los señores COMERCIANTES, INDUSTRIALES Y ESPECIALISTAS ESPAÑOLES, las siguientes COMBINACIONES ESPECIALES, compuestas de los principales periódicos de Madrid:

PRIMERA COMBINACION

Según la tarifa ordinaria, cada línea de anuncios de estos tres periódicos, reunidos, cuesta 1.90 pesetas. Nosotros la damos por 1.25 pesetas neto, precio que representa un descuento de 34 POR 100.

SEGUNDA COMBINACION

Según la tarifa ordinaria, cada línea de anuncios de estos siete periódicos, reunidos, cuesta 2.60 pesetas. Nosotros la damos por 1.75 pesetas neto, precio que representa un descuento de cerca de 33 POR 100.

TERCERA COMBINACION

Según la tarifa ordinaria, cada línea de anuncios de estos veinte periódicos, reunidos, cuesta 4 pesetas. Nosotros la damos por 2.50 neto, lo que representa un descuento de 37 y medio por 100.

Para hacer uso de estas combinaciones, es preciso que el anuncio no ocupe un espacio menor de 20 líneas y que por lo menos se publique 3 veces dentro de un mes.
Enviamos, GRATIS, tarifas de precios con otras combinaciones económicas a las personas que las pidan.—La correspondencia al Director.

OFICINAS: ALCALÁ, 6 Y 8, MADRID
APARTADO 243.—TELÉFONO 517

LA TORRE DE NESLE

NOVELA HISTÓRICA DEL TIEMPO DE LA REINA MARGARITA DE BOGOÑA, POR G. LE FAURE Y PEDRO DELCOURT, ILUSTRACIONES DE JOSE ROY.

VERSION ESPAÑOLA POR D. ILDEFONSO ANTONIO BERMEJO

Esta novela representa el éxito más grande que ha tenido las publicaciones de este género, gracias a su asunto histórico siempre palpitante y al talento de los autores en relatar los hechos con un interés cada vez más creciente.
Precio de cada entrega, franco de portes en toda España, 10 pesetas.
Precio de cada cuaderno de 10 entregas, franco de portes en toda España, 1 peseta.
PRECIO de la obra completa: En rústica, 26 pesetas en Madrid, 28 id. en Provincias. En tela a la inglesa, 28'50 pesetas en Madrid 30'50 en provincias.

En la Imprenta de este Diario se hacen toda clase de trabajos a precios económicos.



EL VIGOR DEL CABELLO, DEL DR. AYER,

no tiene rival para el restablecimiento del pelo descolorido y cano a su primitivo color y frescura y para mantener la cabeza limpia y saludable.
Abundancia y Hermosura: Las señoras encuentran que esta preparación da al pelo la flexibilidad de la seda y una fragancia delicada y duradera.

El Vigor del Cabello, del Dr. Ayer; PREPARADO POR EL DR. J. C. AYER Y CIA., Lowell, Mass., E. U. A.

COMENTADO Y CONCORDADO EXTENSAMENTE CON ARREGLO A LA NUEVA EDICIÓN OFICIAL, POR J. MUCIUS SCÆVOLLA.
Tendrá CUATRO TOMOS, precedido cada uno de un estudio comparativo con los proyectos de 1861 y 1882 y principales códigos extranjeros; los artículos van comentados.
Obra notable é indispensable en todo bufete y biblioteca; comprende todo el Código Civil en tomos en 8.º mayor de más de 200 páginas que se venderán al precio de 8 pesetas en Madrid y 8'50 en provincias, dirigiéndose a D. Luis Martínez, calle del Correo 1-8.º.—Madrid, entendiéndose pago adelantado.

VERDADERAS PILDORAS DEL DR. BLAUD

Están empleadas en el mayor éxito hace más de 50 años por la mayor parte de los Médicos Franceses y extranjeros para curar la Anemia, Clorosis (colores pálidos), y facilitar el Desarrollo de las jóvenes.
El hecho de estar estas Pildoras insertas en el nuevo Códex Francés, y su eficacia reconocida por el Consejo de Higiene del Brasil, y su venta autorizada, nos dispensa de todo elogio.
DESCONFÍESE DE LAS IMITACIONES
NOTA.—Las Verdaderas Pildoras del Dr. BLAUD no se venden más que en frascos y medias frascos de 200 y 100 Pildoras, y nunca al por menor.
PARIS, 8, RUE PAVANNE.—DEPÓSITOS EN TODAS LAS PRINCIPALES FARMACIAS.

ACADEMIA POLITÉCNICA

dirigida por los Ingenieros D. Fernando Tarrida y D. Carlos Camps Armet.
Preparación para el ingreso en la Escuela Politécnica de Madrid, en las Escuelas de Arquitectura y de Ingenieros Industriales de Barcelona, en la Escuela Naval Flotante, Academia General Militar, Cuerpo de Telégrafos y demás carreras especiales.

CUADRO DE PROFESORES.

Table with 2 columns: Subject and Professor Name. Subjects include Algebra mecánica y cálculos, Geometría descriptiva y analítica, Ciencias físico-naturales, etc.

NOTA DE PRECIOS.

Table with 2 columns: Subject and Price. Subjects include Matemáticas, Ciencias físicas, Dibujo: lineal ó de figura, Francés é Inglés.

BARCELONA—Paseo de Gracia, 81, 2.º.—Despacho: de 12 a 2.—Teléfono 1362

BIBLIOTECA DE BELLAS ARTES.

VERSION CASTELLANA.
Colección de volúmenes en 4.º, compuestos de 300 a 400 páginas de lectura y más de 100 hermosos grabados intercalados en el texto.

Precio de cada volumen.

Table with 2 columns: Binding type and Price. Types include En rústica, Encuadernado en tela, Tapas sueltas.

Tomos publicados: «Historia del Arte.» «Historia de la Pintura Inglesa.»
En Prparación: Historia de la música, El mueble y La tapicería.

APRENDIZ, Se necesita uno en la imprenta de este diario.